

LA ARTILLERIA RUSA

ESTA PULVERIZANDO LAS DEFENSAS DE KHARKOV

ALEMANIA SE NEGÓ A INDEMNIZAR A MEXICO

NUEVA YORK, 22. UP— Oficialmente se informó que el reich se negó a aceptar la protesta e indemnización pedidos por México con respecto al hundimiento del barco mexicano Potrero del Llano.

José J. Cordero, el hombre que resucitó



José J. Cordero, de cuya odisea en el Cerro de la Muerte suministra LA RAZON una amplia crónica, en su página 4. Cordero apareció anoche en Ey Copey, después de dársele por perdido definitivamente. Lea sus sensacionales edificaciones en la página 4.

LA FAMOSA "WEHRMACHT" ESTA EMPEZANDO A DESBORONARSE ANTE LOS ATAQUES SOVIETICOS. — NOTICIAS DE MOSCU INDICAN QUE AUN SE SIGUE COMBATIENDO EN LA PENINSULA DE KERCH

El submarino francés "Le Heros" de 1.500 toneladas fué hundido por los británicos en Madagascar. — Frente a Brasil fué hundido, según Vichy, un coracado norteamericano por un submarino italiano

CONTINUA COMBATIENDOSE EN KERCH
ron en la ofensiva en el sector de Kharkhov. Se continúa combatiendo en la parte oriental de la península de Kerch. No se produjeron cambios de importancia en los demás sectores. En una zona del sector de Kharkhov el enemigo efectuó un contraataque. Nuestras tropas rechazaron de inmediato al enemigo y al perseguirlo entraron en un centro poblado. El enemigo dejó en el campo de batalla 370 oficiales y soldados muertos y muchos mate-

riales bélicos. En otra zona continuó avanzando una de nuestras unidades.

EN LOS SUBURBIOS DE KHARKOV ESTÁN SIENDO PULVERIZADOS LOS NAZIS

MOSCU, 22. UP— Se considera inminente la entrada de las fuerzas rusas en Kharkov, pues despachos del frente sur anuncian que aniquilan las fortificaciones. —(PASA a la Pág. SEIS)

TANQUE DE 10 MILLONES DE LITROS FORMULA DEFINITIVA para resolver el PROBLEMA de la CAÑERIA

Se construirá en el barrio del Cementerio, y se surtirá de las nuevas tomas de agua de Aserri. Dos comisiones redactarán el informe definitivo que el lunes se pondrá en manos del señor Presidente de la República

En horas de la noche de ayer se reunió en esta capital la comisión especial que estudia el problema de la cañería de San José, tomándose muy importantes acuerdos, que resumimos seguidamente:

Se nombraron dos comisiones —(PASA a la Pág. TRES)

Dictamen favorable para la erogación de ₡ 12.500 para reconstrucción de Bagaces

Se anunció esta mañana que la Comisión que había estudiado el proyecto, rinde dictamen favorable

El diputado doctor don Rafael A. Grillo presentó hace algunos días a la consideración del congreso un proyecto de ley tendiente a erogar la suma de... —(PASA a la Pág. TRES)

OBLIGACION NACIONAL ES ABARATAR EL PESCADO

Daré todo mi apoyo, y aun algunas ideas más, al diputado don Carlos Barahona, que ha presentado un proyecto de ley para colocar la carne de pescado al alcance del pueblo

DICE A "LA RAZON" EL DIPUTADO DON CARLOS BARAHONA EN BREVE ENTREVISTA

Esta mañana cambiamos brevemente impresiones con el diputado don Carlos Barahona. —(PASA a la Pág. CINCO)

LA FUENTE NATURAL PARA TOMAR LOS ₡ 50.000 ANUALES PARA COMBATIR LAS PLAGAS, ES EL IMPUESTO TERRITORIAL

Mayoría parlamentaria asegurada para el proyecto de LEY DE INQUILINATO.

Esta legislación será enviada el lunes próximo al congreso por el Poder Ejecutivo

El sábado será examinada por la comisión que redacta el código del trabajo

LA INICIATIVA CUENTA CON BUEN APOYO EN EL SENO DEL CONGRESO

Según anunciamos en nuestra edición de ayer, se está redactando en estos momentos el proyecto de ley inquilinaria, por parte de la comisión que estudia —(PASA a la Pág. CUATRO)

ABORDA HOY LA MUNICIPALIDAD DE CARTAGO EL PROBLEMA DE CASAS BARATAS

CELEBRARA UNA SESION EXTRAORDINARIA CON LOS MIEMBROS DE LA JUNTA PRO-CARTAGO Y DEL CENTRO CULTURAL OBRERO

Se designará una comisión que vendrá a exponer al ejecutivo la urgencia de construir en aquella ciudad casas de tipo barato

Nos informa nuestro correspondiente en Cartago señor Aguilar, que esta tarde celebra la municipalidad de aquella ciudad una importante sesión para abordar el problema de las casas baratas, de las que hay verdadera urgencia, por la falta de viviendas, y el alto costo de los alquileres. A fin de resolver la situación existente, la municipalidad celebrará hoy una reunión extraordinaria con los miembros de la junta pro Cartago y del centro —(PASA a la Pág. DOS)

El medio más veloz de comunicación del mundo, usado por don Francisco Calderón Guardia



Don Francisco Calderón Guardia, secretario de Seguridad Pública, que de Albrook Field a Estados Unidos está haciendo su viaje en el medio de comunicación más veloz que existe en el mundo: la ruta estratosférica. Lea nuestra brillante información en la página 5.

Parece que no hay lógica en pedir que se tome de un aumento en el impuesto sobre los espectáculos públicos

El diputado don Ramón Leiva concede a LA RAZON breves declaraciones sobre su proyecto de ley

En estos momentos el congreso discute un proyecto de ley elaborado por el diputado don Ramón Leiva y suscrita por todos los representantes del Guayaquero —(PASA a la Pág. DOS)

Activamente cooperó la comisión costarricense de fomento interamericano para lograr la sede del Instituto de Agricultura

El Vicepresidente de la comisión en Washington Dr. Rafael J. Oreamuno había prometido formalmente, en nombre del departamento de estado, que aquí se establecería

En relación con la información que llevará a conocimiento del público nuestro colega LA TRIBUNA de que se han tenido informes oficiales en el sentido de que el Instituto de Agricultura Tropical será establecido en nuestro país, podemos decir que a este respecto la Comisión Costarricense de Fomento Interamericano que preside el Lic. don Manuel F. Jiménez Ortiz, ha venido trabajando activamente también a fin de lograr para nuestro país esta sede. —(PASA a la Pág. CUATRO)

La Razon
DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE
San José, Costa Rica, Viernes 22 de mayo de 1942—Nº 441

Tres hombres se tragaron ayer las aguas del Terraba y del Coto

LA INDUSTRIA DE LA PIEDRA VUELVE DE NUEVO A LA ACTUALIDAD

2 NUEVOS templos serán construídos en esta capital

UNO SERA EDIFICADO EN BARRIO KEITH Y OTRO EN BARRIO MEXICO

Serán dedicado sa la Virgen del Perpetuo Socorro y a la Santísima Trinidad

Editorial

EL FRIJOL DE PALO

Queremos llamar la atención hacia un sugestivo artículo de don Fernando Castro Cervantes inserto en "La Tribuna" de hoy. Se refiere al cultivo de frijol de palo. Cree el señor Castro que en gran parte la siembra en grande escala de este producto vendría a resolver en parte la subalimentación de nuestro pueblo. A más de ser un gran alimento, es una leguminosa cuya planta enriquece el suelo, donde se cultiva en las orillas de las cercas, en la tierra de mala calidad; en los cafetales nuevos y en los arrozales puede sembrarse. Es un producto que debe tomarse en cuenta en lo futuro el agricultor costarricense.

ABORDA HOY LA (VIENE de la Pág. UNO)

tro cultural obrero, para establecer la forma en que más conveniga construir esas casas y el lugar en donde se ubicarán. En esta sesión se nombrará también una comisión que vendrá a entrevistarse con los miembros del poder ejecutivo para ver en qué forma se puede llevar el proyecto a la realidad.

Doa nuevos templos serán construídos en breve en esta capital y las respectivas juntas edificadoras trfabajan en la recolección de los fondos necesarios para levantar esos santuarios, uno en Barrio Keith dedicado a la Virgen del Socorro y otro en

Barrio México, dedicado a la Santísima Trinidad. Provisionalmente en Barrio México se ha abierto un pequeño oratorio donde los domingos se celebran oficios religiosos y se espera que en este mismo año se inicie su construcción.

Los famosos picapedreros del Arrabal, en Cartago, tend que hacer frente a los enormes pedidos de cordón y caño que les encargará la municipalidad cartaginesa

En vista de la escasez de cemento, lo mismo que a la necesidad de haecr resurgir esa industria, dispone el municipio cartagnés construir cordón y caño de piedra

Las grandes canteras de la zona norte de Cartago, del viejo Arrabal y de San Blas, volverán a cobrar vida con motivo de una reciente disposición municipal que determina la construcción de cordón y caño de piedra, en vista de la falta de cemento para esas obras y a la vez, la necesidad de impulsar la industria de la pedrería que en años anteriores fue una de las más prósperas, de tacando numerosos obreros que llegaron a ser verdaderos artesanos que dejaron obra perdurable, como la que aun se observa en algunas construcciones cartaginesas y en especial en las rnas de la antigua parroquia.

\$100, 000 COSTO DEL NUEVO GRAN PUENTE DEL RIO SUCHIATE

LA FUENTE natural (VIENE de la Pág. UNO)

nacaste, que tiende a erogar anualmente la suma de 50 mil colones para combatir las plagas de la agricultura, especialmente la del chapulín, que es periódico.

El representante don Luis Calvo ha dicho que esta suma debe obtenerse de un aumento en el impuesto que pesa sobre los espectáculos públicos.

El proyecto original pide que dicha suma se tome del impuesto del medio por mil sobre la propiedad.

Sobre este tema de interés

indudable, hablamos ayer brevemente con el diputado don Ramón Leiva, quien nos dijo:

—Respetando las ideas ajenas por ser ajenas precisamente, quiero decir sin embargo, que la fuente natural para tomar esta suma es el impuesto territorial. Parece que no hay lógica en pedir que se tome de un aumento en el impuesto de los espectáculos públicos. ¿No le parece a usted? La propiedad que tributa es únicamente por el 25 por ciento. Dejemos que el gran terrateniente pague los gastos de una campaña que en definitiva lo favorecerá a él.

Htas aquí el señor Leiva.

El gobierno de México dispone la construcción de ese puente que conectará a México con Guatemala

Dentro de cuatro meses estará terminada esa obra que permitirá la comunicación férrea directa entre ambos países, sin necesidad de trasbordos, etc.

MEXICO, 21.—UP.— El gobierno mexicano anunció hoy que construirá un puente sobre el río Suchiate que constituye la línea de demarcación internacional con Guatemala, tan pronto como el gobierno guatemalteco se muestre de acuerdo. Esta obra por valor de cien mil dólares, será terminada en el plazo de cuatro meses y permitirá la comunicación férrea directa entre ambos países, sin necesidad de efectuar trasbor-

NAYURIBES EL LIBRO QUE ECHO A RODAR EL NOMBRE de Guanacaste por el mundo

Apareció esta mañana ese tomo de versos frescos, olientes a pampa; fuertes y vigorosos, que vienen a meter savia nueva a la decadente poesía nacional

oComo en la "Flor del Maíz", este libro de Ramírez Sáizar riega "la sangre blanca de la eterna canción".

Llevado al pretal; jpinchado a la verruga, oliente a pampa cansada, pasional, fuerte, vigoroso y paradójicamente tierno; alegre, con alegría plena y con notas ahogadas de marimba; con dulzores de mango o de zapote; y amargor de queja del chorotega que muerde su desilusión en Quirimán o en Canjel; escrito bajo un "sol que hacía "fajina" a cien cutachas—en el desmonte humeante del camino", así salió esta mañana, ruzumando aguas de fresca tinaja nicoyana, NAYURIBES, el poemario de José Abisail Ramírez Sáizar que tiene por misión echar a rodar por el mundo el nombre de nuestra Provincia de Guanacaste, refugio de lo autóctono y verdaderamente tico.

Prrologa García Monge. Es ya una consagración. Se edita gracias a la munificencia de Enrique Loudet, diplomático y Mecenas, hombre de letras y descubridor de esta cantera rica que lleva en su alma Ramírez Sáizar.

Loudet dice que "Guanacaste es la caja de música de Costa Rica". La apreciación tiene fuerza y es exacta. Pe-



RAMIREZ SAIZAR

Toda el alma inquieta de la pampa bravía, volcada en pequeño libro de versos soñados, con prólogo de García Monge

ro se aprecia mejor a través de los versos vernáculos de este poeta joven, que parece tener una musa que

"Es blanca como la leche de papaya, con chapas de "zonamos" en la cara... parece muy de lejos virgen maya pero de cerca una pantera rara".

El acuse de recibo nuestro, es también espaldarazo para lanzar el libro por los caminos de la victoria. El alma de la llanura. La vida del sabanero. Los pesares de la moza "chutillando" en senos. En síntesis, la vida palpitante de esa lejanía que mantiene una esperanza" y que con Ramírez Sáizar comienza a enseñarnos los tesoros de su cofre maravilloso.

Las dos manos para el poeta. Exito a su primer libro. Un libro nacional auténticamente nuevo.

j. a. z.

BENITIN Y ENEAS
Por BUD FISHER

NECESITO UN ARGUMENTO NUEVO. INTERESANTE QUE ASOMBRE

SI, SR BABIECA POR QUE NO HACE UNA PELICULA SOBRE MI?

SOBRE TI? Y QUE HAY NUEVO, INTERESANTE Y ASOMBROSO EN TI?

AAAAH! USTED SE ASOMBRA SR BABIECA

EL DIA MAS INTERESANTE Y EMOCIONANTE DE MI VIDA FUE EL DIA EN QUE NACI

¿EL DIA EN QUE NACISTE?

SI, SEÑOR... TAL FUE MI EMOCION QUE NO HABLE SINO HASTA DOS AÑOS DESPUES

1954

DESDE ALASKA HASTA PANAMA EN GUERRA CON EL EJE

SI MEXICO DECLARA LA GUERRA A LOS PAISES DEL EJE EL ARCO BELICO DE LAS NACIONES DE AMERICA SE HABRA CONSOLIDADO

MIAMI, 22 (Especial para LA RAZON) — La posibilidad de que de un momento a otro México declare la guerra a Alemania, ha hecho que de hecho quede estagelado el arco de guerra contra el Eje desde las frías tierras de Alaska hasta Panamá. Se espera que el mensaje de Avila Camacho, que se dará a conocer esta tarde sea inicio del rompimiento total con las potencias del Eje y estas repúblicas americanas.

TANQUE DE

(VIENE de la Pág. UNO)

para redactar el informe definitivo que detalla la forma viable de solucionar el grave problema en estudio.

La comisión técnica está integrada por los ingenieros Jiménez Montealegre, Volio y Truque. Redactará la parte técnica del informe. La otra comisión, que hará

la exposición general y de motivos, quedó integrada por el Dr. Luján Fernández, don Manuel Rodó y el doctor Salazar Baldiodeda.

La comisión se inclina por recomendar la construcción de un tanque de almacenamiento de agua con capacidad para 10 millones de litros, como forma viable para solucionar el problema de la cañería. El tanque se construirá

Junto con el Maestro Rodríguez, pereció Luis Mejía

SE DIRIGIAN A PUERTO CORTÉS Y SE LOS TRAGO EL RIO GRANDE DE TERRABA

PUERTO CORTES, 22 (A LA RAZON) — Junto con el maestro Rodríguez, pereció Luis Mejía, quienes se dirigían hacia Puerto Cortés y se los trago el río Grande de Terraba. La tragedia del río ocurrió en los últimos tiempos. Corresponsal.

OFICIAL PARA LAS ESCUELAS Y LAS BANDAS DE MUSICA de la REPUBLICA

DEBE SER DECLARADO EL METODO FONORITMICO DEL PROFESOR FREER

en la parte alta de la ciudad, cerca de los cementerios. Se surtirá con la toma de agua de Aserrí, que puedan dar un caudal de agua de 150 litros por minuto.

El lunes se entregará el informe al poder ejecutivo, a fin de que este poder lo lleve a la realidad.

Hace algún tiempo tuvimos oportunidad de referirnos a la composición de un magnífico método de solfeo que hiciera el profesor don Manuel de J. Freer, uno de los músicos y compositores más competentes e inspirados que tiene el país. Su larga práctica en el profesorado de música, lo hicieron idear un método que él llamó fonorítmico, para la enseñanza del solfeo.

Quiénes han tenido ocasión de estudiarlo, hablan elogiosamente de él. Y son muchas las

personas entendidas en la materia que nos han expresado simpatía, lo mismo que nos hablan de la posibilidad de que sea declarado texto oficial en las escuelas y para las bandas militares de la república, con lo cual se lograría reconocer un esfuerzo notable y estimular también el cultivo del arte musical, mediante un apropiado conocimiento del mismo por medio de textos sugestivamente preparados y adaptados a las necesidades del medio.

300 NOVILLOS flacos importados ayer a NICARAGUA

SE DIO LA CORRESPONDIENTE AUTORIZACION PARA TRAER ESA PARTIDA DE GANADO

Después de dos semanas de completa paralización en las actividades de importación ganadera, se autorizó ayer la traida de una apreciable partida, de trescientos novillos flacos, procedentes de las fincas de Nicaragua.

Se solicitó el permiso correspondiente que fue dado por la contaduría mayor de la república, después de ver el recibo de la administración principal de rentas en donde consta que se había pagado la suma de doce mil colones por concepto de im-

puestos de importación. En esta forma, se ha reanudado activamente la traida de ganado nicaragüense, que es desde luego conveniente para reponer los envíos de ganado gordo que de nuestro país se han estado haciendo a Panamá.

DICTAMEN

(Viene de la Página UNO)

12.500 colones que se destinarían a la reconstrucción de Bagaces, dañado por los temblores fuertes de diciembre.

La comisión que le correspon-

dió estudiar el proyecto, ha anunciado esta mañana que lo ha acogido y que dictaminará en sentido favorable. Esta misma tarde se conocerá en el congreso el dictamen a que hacemos referencia.

Severa aplicación de la ley que regula el funcionamiento de las estaciones de camiones

Frijoles negros de Atenas

PRIMERA CALIDAD

Desde hoy se venden a

¢ 0.90 LA BOLSA DE CINCO LIBRAS

FABRICA NACIONAL DE LICORES

22 de Mayo de 1942.

Será pedido a las autoridades de policía por los vecinos en vista de que no se ajustan en ninguna forma a lo previsto. Casi ninguna tiene dos puertas, para entrada y salida, sala de espera, condiciones sanitarias, etc. que exige la ley

Esta mañana se nos informó de la queja que será presentada a las autoridades de policía, por el mal funcionamiento de las estaciones de camiones existentes en la capital, por cuanto casi ninguna de ellas está dentro de lo que exige la ley que regula su funcionamiento.

Al dictar esa reglamentación se previó la comodidad del público, así como la seguridad de las propiedades adyacentes, pero resulta que no se cumplen tales disposiciones, por lo que el público está dispuesto a acudir a las autoridades de policía a fin de que las haga cumplir.

Se determina que las estaciones deben tener dos puertas, una de entrada y otra de salida, sala de espera, local debidamente acondicionado, etc. Ahora, como decimos no se cumplen esos requisitos, constituyendo su mal funcionamiento una serie de molestias para los vecinos y público que tiene que estar pasando frente a las estaciones, por lo que se planteará la queja, que se abriga la esperanza será atendida.

ME PERDI ENTRE "EL ESTAQUERO" Y "LA CASA DEL CERRO".

NO ME EXPLICO COMO ONO ME MORI DE FRIO, DURMIENDO A LA INTEMPERIE EN LO DESOLACION ATERIDA DEL CERRO DE LA MUERTE

Dice el trabajador José J. Cordero, perdido hacia siete días en el Cerro de la Muerte

Había ido a trabajar en los trabajos de localización de la ruta Interamericana

En nuestro colega LA TRIBUNA se publica esta mañana una amplia información dando cuenta de la desaparición y hallazgo luego, del trabajador José J. Cordero, que vivió una odisea trágica, perdido durante siete días en el Cerro de la Muerte.

La noticia de su hallazgo la publica LA TRIBUNA esta mañana, habiéndola recibido sus redactores a las diez de la noche, después de darse por definitivamente perdido a Cordero.

Un telegrama de nuestro corresponsal en El Copey, dice así, ampliando aquella noticia: El Copey. A LA RAZON.

Cordero ha manifestado que se perdió entre "El Estaquero" y "La Casa del Cerro", los dos

campamentos de la carretera interamericana situados en el Cerro de la Muerte. Manifiesta que después de conversar en el Kilómetro 75 con el ingeniero López, erró el trillo y se internó en los paramos solitarios del Cerro. Siete días pasó perdido, alimentándose de cañas amargas.

—No me explico cómo no me morí de frío, durmiendo a la intemperie en la desolación aterida del Cerro de la Muerte", manifiesta.

Algunas personas creen que Cordero no ha hecho más que una película. Sin embargo, parece que su narración es cierta.

LA RAZON celebra su hallazgo.

Corresponsal

ABIERTAS LAS FRONTERAS DE FRANCIA UN INSTANTE VICHY, 22. UP— Las autoridades alemanas de ocupación abrieron momentáneamente la línea divisoria entre ambas zonas de Francia para permitir el paso del Nuncio Apostólico monseñor Vale

rio Valeri, quien se dirigía a París con el objeto de representar el Papa Pío Doce en el funeral que se oficiará mañana a las diez y treinta horas en la catedral del Notre Dame, en memoria del cardenal Baudrillart, recientemente fallecido.

MAYORIA parlamentaria (VIENE de la Página UNO) — el Código de Trabajo.

Se trata de una ley de emergencia de gran necesidad en estos momentos, para ayudar la suerte de muchas personas que pasan por dificultades de orden económico.

La comisión se ha aprovechado de algunos puntos de un proyecto similar que ha hecho el diputado don Manuel Mora.

El último toque a este proyec

to se dará en la reunión que la comisión celebrará el sábado próximo. Una vez estudiado por el señor presidente de la república, éste lo enviará a conocimiento del congreso, se calcula que el lunes próximo.

La iniciativa cuenta con un clima favorable en el congreso. Tiene asegurada la mayoría parlamentaria.

Sin duda alguna, el proyecto pasará a ser ley de la república.

DIRECCION

DE

TRIBUTACION

Se avisa a los contribuyentes Territorial están al cobro en la Rentas (Banco de Costa Rica) y Provincias, durante el corriente mes. Llevan el recargo de una quinta parte equivalente al medio por ciento Seguro Social.

HACIA LA COSTA DEL PACIFICO LA MANCHA DE CHAPULINES

Conferenciaron los directores de los Bancos Nacionales de C. R. y Nicaragua

Don Constantino Pereira conversó largamente con don Julio Peña, concediéndose mucha importancia a este cambio cordial de impresiones

Con ocasión a las recientes conferencias centroamericanas rotarisa, visitó nuestra república el caballero don Constantino Pereira, director del Banco Nacional de Nicaragua y personalidad destacada en la vida bursátil de su patria.

El señor Pereira fué objeto de finas atenciones durante su permanencia en nuestro país.

Se está comentando en los círculos interesados la noticia importante sin duda alguna de la visita que realizó el señor Pereira al Banco Nacional de Costa Rica, donde conferenció por largo rato con su colega en

la banca, señor don Julio Peña. Coméntase que en este cordial cambio de impresiones, los señores Pereira y Peña abordaron la posibilidad de que Nicaragua vendiese a Costa Rica grandes cantidades de ajonjolí, algodón y semilla de algodón.

No sabemos exactamente, con todo detalle, los puntos abordados. Pero sí podemos asegurar que a esta entrevista se le concede mucha importancia.

Nicaragua es un centro productor de algodón de la mayor significación y bien puede convertirse en surtido de Costa Rica.

ACTIVAMENTE coopero (Viene de la Página UNO)

Desde que organizó su trabajo la comisión, fue uno de los propósitos en que se interesó vivamente, conociendo las ventajas enormes que para el país reportaría el establecimiento de un establecimiento de esta naturaleza.

El vice presidente de la comisión interamericana, doctor Rafael J. Oreamuno, ilustre compatriota nuestro, había notificado ya a esa comisión que el insituto se establecería en Costa Rica, de acuerdo con formal ofrecimiento que le hiciera el Departamento de Estado Norteamericano.

Se ha constatado por informes oficiales que son pocos los daños que causó en Puriscal

CADA VEZ MAS SE REDUCE NATURALMENTE EL TAMAÑO DE LA MANGA DE CHAPULINES

Coordinación de esfuerzos entre los gobiernos de Costa Rica y Nicaragua para combatir las plagas periódicas

Los informes últimos sobre la mancha de chapulines que se dirigió de la costa del Pacífico hacia el interior del país, llegando hasta Puriscal, indican que ya aquella "blitzkrieg" dichosamente torció hacia el sur, internándose de nuevo en dirección a la costa del Pacífico, hacia Punta Dominical.

Ya pasó todo peligro de que los chapulines llegasen a la Meseta Central, con lo cual se hubiera causado un serio perjuicio a la agricultura del interior del país.

Se ha constatado que los daños causados por el lacústido en el cantón de Puriscal son

relativamente pocos. La manga se va reduciendo naturalmente poco a poco. Tiene muchos enemigos naturales y se le ha combatido seriamente por los vecinos de los lugares donde ha caído. Cada vez es más pequeña. Es posible que se pierda en las zonas costeras del Pacífico.

Se piensa en llevar a cabo una coordinación de esfuerzos entre los gobiernos de Costa Rica y Nicaragua para dar la batalla científica y técnica a las plagas periódicas que incubándose en aquel país, vienen a dar a Costa Rica.

EL MAS VELOZ medio de comunicación que existe en el mundo USADO POR D. FRANCISCO CALDERON GUARDIA

GENERAL ON DIRECTA

que los recibos de impuesto en la Administración Principal de Tesorerías Auxiliares, en Pro... nes de Mayo. quinta parte de la cuota trimes... mil al año, como impuesto de

CARLOS LARA, Director General

A LAS 7 D ELA NOCHE DEJARA EL AVION ESTRATOESFERICO EN ESTADOS UNIDOS AL SR. SECRETARIO DE SEGURIDAD HOY MISMO

Una cordial despedida se le tributo esta mañana en el aeropuerto de La Sabana

En la mañana de hoy inició su viaje a Estados Unidos el señor secretario de Seguridad Pública, don Francisco Calderón Guardia, a quien acompañan el doctor don Alberto Oreamuno y don Víctor Aguilar.

En el aeropuerto de La Sabana se le tributó una cordial despedida por parte de sus amigos y familiares.

Un avión expreso de la TACA trasladó a los viajeros hasta Río Hato, en Panamá, donde los dejó.

De Río Hato a Albrock Field, en la Zona del Canal, hicieron el viaje a bordo de un avión militar del ejército de los Esta-

dos Unidos. Al entrar en Albrock Field se les hizo guardia de honor por parte de una escuadrilla de cazas norteamericanos.

Las autoridades aéreas de la Zona del Canal los saludaron. Y poco después, en el avión estratosférico, el medio de comunicación más rápido que existe en el mundo, se trasladaron a Estados Unidos. El señor secretario de Seguridad Pública y sus acompañantes llegarán a Estados Unidos hoy mismo a las siete de la noche. Es el viaje más rápido que ha hecho costarricense alguno.

Se lo deseamos muy feliz a los viajeros.

OBLIGACION

(Viene de la Página UNO)

Contando en diferentes topicos, todos ellos de importancia, creemos que sus palabras sobre un proyecto de ley del diputado don Carlos Murillo para abaratar el costo del pescado, son de interés nacional. Las reproducimos a la memoria seguidamente:

—Es una obligación nacional abaratar el pescado para ponerlo al alcance del pueblo, cuya dieta es pobrísima. Resulta inconcebible que en la Meseta Central y aun en los puertos, el pueblo no pueda comer pescado, na-

biendo una abundancia fantástica de peces en nuestros mares, especialmente en el golfo de Nicoya. Para la economía nacional tendría mucha importancia poder surtir Puntarenas de pescado a todo el interior de la república, pudiéndose vender la carne a \$5 y 50 céntimos libra. Por estas razones, que más adelante se ampliaré, daré todo mi apoyo, y algunas ideas también, al proyecto del diputado don Carlos Murillo, que me parece de suma importancia. Es obligación nacional abaratar el pescado. Lo está reclamando el futuro de la raza".

17 PERSONAS FUSILADAS EN NORUEGA POR LOS ALEMANES

LONDRES, 22. UP— La radio de Oslo anuncia que 17 personas fueron ejecutadas por los pelotones de las fuerzas germanas de ocupación en Noruega y un joven sentenciado a diez años de prisión por haber intentado huir

del país. Otros fueron sentenciados a sufrir la pena capital por facilitar la fuga de las referidas personas, facilitándoles ametralladoras y otras armas, en tanto que otros dos también recibieron igual sentencia por procurarles una lancha a motor y otro fué sentenciado a quince años por prestar también ayuda.

ESFERRIBLE Y NEGRA VIOLACION A UNA NINITA DE SIETE AÑOS

FUE PERPETRADA EN SANTA CLARA DE UPALA POR EL PADRE DE LA NIÑITA VIOLADA

UPALA, 22 (A LA RAZON). — Las autoridades han dictado un auto de captura contra un individuo de apellidos Reina Rocha, que es acusada por la madre de Pedro Martínez Maluenda, de 7 años de edad, de haber viola-

do a su hija, y de haber cometido con ella otros negros actos. El hecho ocurrió en Santa Clara de Upala. El indiciado de este hecho monstruoso, es padre natural de la pequeña. Corresponsal.

Vendrá a Costa Rica el jefe de relaciones agrícolas del Departamento de Estado

En estos momentos, Mr. Rose E. Moores se encuentra en Managua, de donde pasará a nuestra capital en fecha breve

Según un recorte de la "Nueva Prensa" de Managua, han salido con fecha de antier para Costa Rica los señores Mr Lee Hines y Mr. Edwin Aineear, del Departamento de Agricultura de Estados Unidos, que en compañía del jefe de las relaciones agrícola del Departamento de Estado, Mr. Rose E. Moores, realizaron una gira por la zona atlántica de aquel país, para ver si es posible establecer un centro de experiencias de agricultura.

Nosotros no tenemos noticias oficial de dichos técnicos en nuestro país. Pero presumible-

mente la noticia es cierta.

Por otra parte, podemos decir que se anuncia para dentro de pocos días la llegada a Costa Rica del jefe del departamento de relaciones agrícolas, señor Moores, quien se encuentra en estos momentos en Nicaragua.

Cuando comentamos con persona bien enterada estas noticias, nos manifestó que lógicamente podría interpretarse su presencia en esta república, relacionándola con la noticia exclusiva que suministró "La Tribuna" sobre el establecimiento del Instituto de Agricultura Tropical en Costa Rica.

AHOGADO UN GUARDA EN RIO COTO AYER.

FUE ENCONTRADA LA BESTIA QUE MONTABA AYER TARDE

Videse una embarcación de pequeño calado para buscar el cadáver que arrolló la tremenda corriente en uno de los peligrosos pasos del río

CASAS GORDAS, 22 (A LA RAZON). — Informes llegados a la sub-inspección de hacienda de este lugar anuncian la triste nueva de haber desaparecido, arrollado por la impetuosa co-

rriente del río Coto, un individuo, perteneciente a uno de los resguardos fiscales de la zona sur occidental del país, sin que hasta el momento se haya podido tener más datos que el que

fue encontrada la bestia que montaba, lo mismo que una que traía para el sub-inspector de hacienda de esta localidad. El hecho ocurrió ayer a las tres de la tarde. Corresponsal.

Suscribase a LA RAZON

MUNDO SOCIAL

FIESTA DE DESPEDIDA EN CARTAGO

Con su presencia ella poblará de encantos la fiesta danzante que pasado mañana en la noche le ofrecerán todas las amistades a la simpática señorita Margarita Picado, en el Club de Cartago y con motivo de trasladarse con su familia a radicarse a San José. Para este festival no circularán invitaciones personales y para el mismo existe mucho entusiasmo. LA RAZON rinde a la bella amiga Maruja Starke Jiménez su galante homenaje en el día de hoy.



Señorita MARUJA STARKE JIMENEZ

PARA EL EXTERIOR

—Para el exterior prepara viaje el amigo don Alejandro Zamora. LA RAZON lo despide cordialmente.

FIESTAS

—El Happy Conga Club dará próximamente una fiesta que posiblemente se lleve a cabo en la casa de habitación de don Noé Alfaro.

—El Happy Club dará una fiesta en la casa de habitación de doña María Alvarado de Saborio.

RESTABLECIMIENTO

—Ha restablecido de su pasada enfermedad, la simpática amiga María Eugenia Escalante Van Patten, hija del Excmo. señor don Carlos Manuel Escalante Ministro de Hacienda y de su bella señora esposa doña Bertha Van Patten de Escalante. LA RAZON celebra vivamente su bienestar.

CUMPLEAÑOS DE HOY

—Hoy cumple años la gentilísima y culta señora doña Rosita Veiga de Jiménez, encantadora dama de la sociedad Josefina. LA RAZON se complace en rendirle el más cumplido homenaje, deseándole mil felicidades.

—Hoy festeja su cumpleaños la señorita Betty Trejos. La saludamos cariñosamente.

CARIÑOSO SALUDO DE CUMPLEAÑOS



YVETTE MARIE AUBERT PACHECO

Como las lindas muñecas que lucen en colores en los libros de cuentos infantiles de Henderson y de Green, así de primorosa y de adorable aparece en la fotografía la querida amiguita Yvette Marie Aubert Pacheco, primogénita del hogar que forman el artista don Carlos Aubert y su bella señora esposa, la encantadora joven dama doña Haydée Pacheco de Aubert. Ella hoy festeja el primer aniversario de su natalicio que cumple rodeada del amor de sus progenitores y de sus apreciables abuelitos don Jorge Aubert y de doña Lydia de Aubert y del doctor don Oscar Pacheco, superintendente del Hospital de la United Fruit Co en Limón. Yvette Marie hoy viene a poner la nota de gracia y de alegría en las páginas de LA RAZON que a ella la cuenta entre sus amiguitas predilectas. La saludamos cariñosamente, deseándole que su vida se deslice en medio de ilusiones, de alegrías y de felicidades.

RESTABLECIMIENTO

—Ha entrado en período de restablecimiento de su pasada operación el joven don Carlos Wille. Celebramos su reposición.

RUMBO A GUATEMALA POR LA VIA AEREA

—Para la hermana república de Guatemala prepara viaje, el joven portorriqueño don Julio Rivera. LA RAZON lo despide cordialmente.

LA MUNICIPALIDAD DEL CANTON CENTRAL DE SAN JOSE

AVISA

que por haberse demorado el pedido de cloro,—a causa de dificultades enteramente ajenas a nuestra voluntad—, ha sido indispensable reducir la proporción que regularmente se aplica en la Planta de Tres Ríos.

Con base en lo anterior, de acuerdo con la Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social, esta Municipalidad.

RECOMIENDA,

para seguridad de la salud pública,

HERVIR EL AGUA

M. RODO,
Gobernador Ejecutivo Municipal.

LA ARTITERIA RUSA

(VIENE de la Pág. UNO)

ciones alemanas y se aproximan a su meta inmediata. Agregan las informaciones que la wehrmacht comienza a desmoronarse como consecuencia de las enormes bajas sufridas en la gigantesca batalla de tanques iniciada hace 4 días y señalan que los rusos avanzan sin cesar. La artillería y los bombarderos en picada de Timoshenko pulverizan los suburbios de Kharkov.

LOS NAZIS DICEN QUE RECOBRARON LA INICIATIVA EN KHARKOV

NUEVA YORK, 22. UP— La radio de Berlín pasó el comunicado de estado mayor alemán según el cual las tropas alemanas han recobrado la iniciativa en Karkov.

COMUNICADO DE LAS OPERACIONES EN AFRICA

EL CAIRO, 22. UP— El comando de las fuerzas imperiales británicas expidió el siguiente comunicado: "En todo el frente continúa la actividad de patrullas. En el sector central nuestra artillería atacó a un pequeño grupo de vehículos de la línea enemiga, destruyéndolos de que morirán."

LOS ALIADOS VISLUMBRAN YA LA VICTORIA

LONDRES, 22. UP— Con motivo del día del imperio que se celebrará el próximo domingo, el secretario de estado para las colonias, vizconde Cranbourne, dirigió un mensaje a todo el imperio británico manifestando que los aliados vislumbran ya la victoria.

ACTO TERRORISTA EN FONTAINEBLEAU

VICHY, 22. UP— En las inmediaciones del bosque de Fontainebleau fue muerto un joven de 21 años llamado Paul Calle, quien estaba encargado de vigilar un tramo de la importante línea férrea que atraviesa esa zona; se cree que el crimen fue cometido por elementos terroristas.

SALIO HACIA SUR AMERICA EL PRESIDENTE PRADO

LA HABANA, 22. UP— El presidente Prado partió de esta capital siendo despedido por el presidente Batista en el aeródromo en el cual había una guardia de honor. Se dispararon los 21 cañonazos de práctica.

WILIE GONZALEZ REAPARECERA EN LA ESTELAR DE ESTA NOCHE

Concedido permiso al Granada para que visite C. Rica

LA PODEROSA NOVENA NICARAGUENSE COMPETIRA CON LOS BEISBOLEROS TICOS EN UNA SERIE DE CUATRO ENCUENTROS
 El Granada es uno de los más poderosos equipos de la República del Norte y ostenta una larga y brillante carrera de actuaciones internacionales
DENTRO DE UN MES DICE LA PRENSA NICA EMPRENDERAN VIAJE A NUESTRO PAIS LOS JONRONEROS GRANADINOS

El beisbol costarricense está de plácemes. El organismo correspondiente en Nicaragua ha concedido permiso a la formidable novena Granada para que visite nuestro país y pueda cumplir los compromisos fijados con los equipos nacinsealo. El formidable conjunto "pino lero" ostenta una larga y brillante carrera de éxitos en competencias internacionales y ha conquistado en diversas temporadas el cetro campeón que le a-

credita como novena que puede representar el base ball nicaragiense, gloriado en justas mundiales como campeón Amateur. La serie que el Granada cumplirá en nuestros diamantes contará de cuatro encuentros y según informa la prensa nicaragiense se iniciará en los primeros días de Julio próximo.

20 BARCOS HAN HUNDIDO LOS SUBMARINOS NAZIS FRENTE A EE. UU.
 NUEVA YORK, 22. UP— Un comunicado especial del comando del reich expedido por la emisora de Berlín anuncia que los submarinos alemanes han hundido frente a la costa norteamericana

del Atlántico a 20 barcos enemigos con un total de 111.600 toneladas. Agrega que su sumergible a pesar de las poderosas fuerzas que custodiaban la zona entró en el estuario de San Lorenzo y hundió a diversos barcos con un total superior a 14.000 toneladas.

LIBERTAD Y GRIFOS EN EL MAS REÑIDO ENCUENTRO DE LA TEMPORADA

Esta noche en el estadio Mendoza, como ya se había anunciado, los Grifos de Nicaragua competirán la serie que se ha venido efectuando contra los equipos nacionales. Le toca a los muchachos libertos el juego más duro de la temporada y a no dudarlo será el de esta noche el más reñido y sensacional. Los nicaragienses que han venido sufriendo, confían obtener hoy una victoria rotunda sobre el mejor five de Costa Rica. Y para ser justos, bien pueden lograrlo si los libertos, como los orionistas antenoche, no ponen el corazón en todos los minutos de la lucha. El cuadro nicaragiense ha logrado una efectividad y cohesión que puede equiparse a los

mejores conjuntos nacionales y con ellos ganar y perder. El respetable es el mejor testigo de nuestra aseveración. Tomando en cuenta estos factores al conjunto nica, la Libertad ha dispuesto reforzarse de bidamente y está dispuesta a no dejar que los "pinoleros" obtengan ventaja en la tabla de posiciones. Willie González, el brillante canastero que tantos aplausos conquistara en Panamá por sus destacadas actuaciones hará su reaparición en el estelar de esta noche. Con la inclusión de Willis, el cuadro liberto mejora sus líneas en una proporción que puede ser factor de triunfo para los nacionales.

EL UNIVERSITARIO y la LIBERTAD el domingo en el ESTADIO

SAM TORUÑO NOS DICE ADIOS

MUCHAS GRACIAS A "LA RAZON" QUE ME DIO HOSPEDAJE EN SUS PAGINAS Y ME DESPIDO DE ELLA, SU DIRECTOR Y DEMAS MIEMBROS DE REDACCION LLEVANDO ME EL MAS SINCERO RECUERDO
 Perdieron los muchachos la serie... pero eso no importa, ellos son nuevos, deben de haber aprendido mucho de la experiencia y técnica de los formidables jugadores de los diversos equipos de esta maravillosa tierra hermana. Así nos escribe el colega SAM redactor deportivo de "La Nueva Prensa" de Managua, periodista agregado a la embajada basquetbolística nicaraguense

MAÑANA, por el tren de la zona de los costarricenses... Y mañana, embarca la Delegación Deportiva Nicaragiense de regreso a la Patria, después de haber sostenido la Serie Internacional de basket. Perdieron los muchachos la Serie... Pero eso no importa, ellos son nuevos, deben de haber aprendido mucho de la experiencia y técnica de los formidables muchachos que integran los diversos equipos de esta maravillosa tierra hermana, y esta jira tiene que ser de gran provecho para el basket nicaragiense. Los muchachos van altamente agradecidos con todos los que han tenido que ver durante su permanencia en Costa Rica. Yo lo digo, porque así me lo han demostrado en diversas ocasiones. Van encantados de haber pasado quince días en esta capital. Llevan gratos recuerdos, que no olvidarán, aunque pase mucho tiempo... Este cronista, que tuvo la suerte de llegar acompañando a la Delegación, también parte mañana y no desea hacerlo, sin antes rendir las más sinceras gracias a LA RAZON, que me dió hospedaje en sus páginas con tan amable gentileza, gentileza proverbial de los habitantes — todos — de esta tierra bellísima y acogedora... Me voy y llevo los mejores recuerdos de aquí... Todas las muestras de atención y simpatía demostradas y los elogios inmerecidos, que me ha dedicado LA RAZON los agradezco en lo que valen y crea su Director y demás miembros de Redacción, que nunca olvidaré esa gentileza del "periodiquito" que ya se metió en el cora-

también en el de varios nicas, como en el del que escribe estas líneas... Debo decir a LA RAZON, porque digo la verdad, que desde el Jefe de la Delegación, señor Ruiz Morales, hasta el último miembro de la Delegación, le están altamente agradecidos por la manera gentil y sincera con que en sus columnas los han tratado... Sepan todos los de LA RAZON, que vamos profundamente agradecidos... No tenemos como pagar tanta gentileza y amabilidad... Y en lo referente a este Cronista, ya lo dije, espero poder hacer — de vez en cuando — con el mayor de los gustos, muchos recuerdos del pequeño, pero GRAN periodiquito y no pierdo las esperanzas de regresar a esta tierra de

la gente culta y amable, pero en sus páginas — de nuevo — volver mis cuartillas, humildes... Pero sinceras... Para el compañero Sánchez, alto agradecimiento y no me despidan ustedes... Sino que les digo: hasta luego!... Porque lo que ayer dije en mi discurso en "Ojo de Agua" y durante el festejo que hizo el Consejo Nacional de Cultura Física a la Embajada Nicaragiense hoy lo repito: "La Embajada que se va, pero que deja en esta maravillosa tierra... Todo su corazón"
Samuel Toruño V.
 Redactor Deportivo de LA NUEVA PRENSA y periodista agregado a la Embajada Nicaragiense

En Tres Ríos jugarán, por el campeonato de segundas, Orión y Unión Deportiva.—El Cartaginés y el Uruguay jugarán un encuentro por esa categoría en la plaza Yglesias de Cartago

San José, Mayo 21 1942ras y actuando como árbitro don Sr. Encargado de los Deportes en LA RAZON, Ciudad. Amigo muy distinguido: Luego de saludarlo, vengo por este medio a informar a usted, y por su digno medio, a la afición nacional, de las actividades de esta Federación Nacional de Fútbol, que se han de cumplir el próximo domingo 24 del corriente mes de mayo, en la siguiente forma: En el Estadio Nacional, por el Campeonato de Primeras Divisiones; a las ocho y treinta horas: Club Sport La Libertad contra Universidad Nacional, arbitrando don Cornelio Sajazar; y A las diez horas: Liga Deportiva Alajuelense contra Club Sport Cartaginés, arbitrando don Julio Giell. Por el campeonato Nacional de Segundas Divisiones: En la ciudad de Tres Ríos, a las diez horas y bajo la dirección del árbitro don Eduardo Quesada, Orión F. C. contra Deportivo Unión Club; en la ciudad de Cartago, a las diez ho-

Adolfo Ruiz, Club Sport Uruguay contra Club Sport Cartaginés; En la Sabana, en campo del México, a las diez horas, arbitrando don Salvador González, Liga Deportiva Alajuelense contra Club Sport México en la Sabana, en cancha de Universidad bajo la dirección del árbitro don Rafael Tenorio, Sociedad Gimnástica Española contra Universidad Nacional; y en la Sabana, en campo del Atlántico, a las nueve horas, arbitrando don Carlos M. Hernández, Club Sport La Libertad contra Club Sport Atlántico. El campeonato nacional de Terceras Divisiones se inaugurará el domingo 31 del corriente mes de mayo. Anticipándole las más cumplidas gracias por la publicación de este horario de juegos, tengo el placer de repetirle atento ser vidor y amigo. Por la Federación Nacional de Fútbol,
Eduardo Garnier U.
 Administrador

No se han girado sus fondos a la Junta de Educación de San José

Dfícil situación confronta ese organismo para la atención de sus obligaciones. Notablemente han mermado las rentas de la junta, mientras que sus obligaciones han aumentado en una enorme proporción para atender treinta escuelas. Informes que nos han sido suministrados y que luego hemos confirmado con el tesorero escolar don Luis G. Bonilla, dicen que aun no se han girado a la junta de educación de esta capital los fondos que por concepto de fondo nacional de educación y que montan a una respetable suma, le corresponden. Esa acumulación de fondos su-

ma más de treinta mil colones y corresponde al último trimestre del año pasado. La atención de treinta escuelas que tiene a su cargo la Junta, le demanda gastos enormes, sin que pueda hacer frente a sus obligaciones, ya que sus rentas han bajado en una forma pasmosa.

ma más de treinta mil colones y corresponde al último trimestre del año pasado. La atención de treinta escuelas que tiene a su cargo la Junta, le demanda gastos enormes, sin que pueda hacer frente a sus obligaciones, ya que sus rentas han bajado en una forma pasmosa.

GESTIONASE ANTE LA MUNICIPALIDAD LA PAVIMENTACION DE NUEVAS CALLES

En la sesión de esta tarde se tramitarán las solicitudes que en ese sentido se han presentado. La siguiente es la orden del día para la sesión ordinaria de la Municipalidad del cantón central de San José hoy viernes 22 de mayo de 1942 a las 16 horas. 1º—Acta. 2º—Planillas y cuentas. 3º—Ofertas de venta de receptáculos para basura. 4º—Vecinos del Barrio Keith, Sol. instalación ramal cañería. 5º—Moisés G. Aguilar Ch. Faja de terreno. 6º—Vecinos de Paso Ancho, Sol. ciudad ramal cañería. 7º—Sociedad Cooperativa Constructora. Reclamo impuestos. 8º—Solicitud de pavimentación de la calle 4 entre avenidas 16 y 18 y avenida 16 entre calles 2 y 6. 9º—José Esquivel e hijos y C. Reclamo impuestos cañería. 10—Julio Rojas Quesada, Sol. una orilla de calle para construir. 11—Correspondencia. 12—Iniciativas de los señores regidores.

169 MIL PRISIONEROS HICIERON LOS ALEMANES EN KERCH

VIOLentas BATALLAS EN CHEKIANG

CHUNKING, 22. UP— Se anuncia de fuente autorizada que están librándose violentas batallas en la provincia de Chekiang sobre un frente de 320 kilómetros. Las mismas informaciones dan cuenta de que los japoneses tuvieron mil muertos en una sola batalla librada del 19 del actual al oeste de Cheng-Sien y que en esa misma acción, los chinos sufrieron también importantes bajas.

BERLIN YA NO HABLA SINO DE LA "OFENSIVA DE VERANO"

ESTOCOLMO, 22. UP— Los correspondientes de los diarios suecos en Berlín anuncian que los alemanes han dejado por completo de hablar de la ofensiva de primavera y conversan ahora sobre la ofensiva del verano que dicen se lanzará en una dirección inesperada. Según los despachos, en Berlín se señala que las acciones de Kerch fueron necesarias para limpiar la zona de enemigos y rectificar las líneas alemanas afectadas por los ataques rusos durante el invierno. En cuanto a la lucha en Kharkov se indica que ha sido la batalla de tanques más grande de la historia.

HUNDIDO EL SUBMARINO FRANCÉS LE HEROS

VICHY, 22. UP— El ministerio de marina anunció la pérdida del submarino francés Le Heros.

20 BARCOS HAN HUNDIDO LOS SUBMARINOS NAZIS EN LAS COSTAS AMERICANAS SEGUN EL COMUNICADO ALEMAN

En la provincia de Che Kinag se están produciendo violentas batallas en las cuales los japoneses tienen grandes pérdidas.

BERLIN QUE HACE DIAS DEJO DE HABLAR DE LA "OFENSIVA DE LA PRIMAVERA" AHORA HA EMPEZADO A HABLAR DE LA "OFENSIVA DE VERANO"

ros de 1500 toneladas ocurrida el 5 de mayo durante el ataque británico a Madagascar. El comunicado del ministerio añade que un barco británico recogió a la mayor parte de los tripulantes, 24 de los cuales desaparecieron.

BERLIN DICIE QUE HIZO A LOS RUSOS 169 MIL PRISIONEROS EN KERCH

NUEVA YORK, 22. UP— Radio Berlín anuncia que a raíz de las operaciones de limpieza efectuadas por las tropas alemanas en la península de Kerch llega ahora a 169.198 el número de prisioneros y a 284 y 1697 respectivamente, la cantidad de tanques y cañones tomados a los rusos.

A FAVOR DE LA DECLARATORIA DE GUERRA, EL PUEBLO MEXICANO

CIUDAD DE MEXICO, 22. UP. Se espera ansiosamente la proclama que el presidente dirigirá hoy al país sobre este suceso. Hasta ahora no trascendió su contenido ni la hora en que será transmitido por radiotelefonía y la prensa pero se sugirió en los círculos responsables que con un criterio realista pedirá a la nación que se prepare para la guerra en defensa del honor y la libertad de México. La actividad de la oficina presidencial fué mucha desde el anuncio del rechazo de la protesta por Alemania. El presidente recibió adhesiones de las organizaciones obreras y políticas para

cuadruer actitud que resuelva asu mir. Las entidades trabajadoras con nutridas manifestaciones se pronunciaron ya en favor de la guerra abierta.

EL GRAN INTERNACIONALISTA SAMPER MADRID FALLECIO EN BOGOTA

BOGOTA, 22. UP— Víctima de una hemiplejía falleció a la edad de 53 años el ex ministro de Relaciones Exteriores y conocido internacionalista, Francisco Samper Madrid.

LLAMAMIENTO DE LA REINA GUILLERMINA A LOS HOLANDESES

LONDRES, 22. UP— Durante un discurso radiotelefónico dirigido a sus súbditos, la reina Guillermina de Holanda expresó: La balanza se está inclinando contra el eje. Cada golpe de martillo en las fábricas de Gran Bretaña y los Estados Unidos nos aproxima más al triunfo. La soberana advirtió también a los habitantes de Holanda y de las Indias Orientales Holandesas que sean resueltos pero cautelosos, pues "una palabra puede poner en peligro a vosotros y a muchos más".

ARMAS Y EXPLOSIVOS A LOS NAZIS SE ENCONTRO EN CHILE

SANTIAGO DE CHILE, 22. UP. La policía informó que ha allanado tres domicilios de personas vinculadas a la vanguardia popu-

lar socialista, ex partido nacista, encontrando en total quince bombas explosivas, 30 granadas de mano, 18 bombas lacrimógenas y un recipiente con 15 kilogramos de pólvora. Efectuóse el procedimiento a raíz del juicio que se inscribe para esclarecer todos los detalles de la muerte del militar en retiro Víctor Ugarte Corvalán, a pesar de que Víctor Hugo Ferlissit, declaró que había cometido el asesinato por una venganza. Ugarte Corvalán estaba cinsulado lo mismo que Ferlissit y otros de tenido sentre ellos Arturo Hoffman Latorre a la vanguardia popular socialista.

RESTABLECE EL URUGUAY LOS SERVICIOS DE SU FLOTA MERCANTE

MONTEVIDEO, 22. UP— Según noticias extraoficiales, los vapores nacionales presidente Terra y Colonia reanudaron sus travesías in-

terumpidas a raíz del torpedeamiento del Montevideo. Junto con el Rocha, dichos barcos se incorporarán según se cree, a un convoy con destino hasta el momento desconocido.

500 CAJAS DE LINGOTES DE ORO LLEVADAS A AUSTRALIA

PERTH, Australia, 22. UP— Se ha sabido que aproximadamente 500 cajas de lingotes de oro fueron trasladadas desde Singapur y las Indias Orientales Holandesas antes de su caída. Ese oro se encuentra actualmente a buen recaudo en Australia.

PARTEN HOY HACIA NUEVA YORK LOS REPATRIADOS AMERICANOS

LISBOA, 22. UP— Esta tarde las 19 partirá el barco sueco Drottningholm con destino a Nueva York, llevando a bordo a numerosos diplomáticos, correspondientes y ciudadanos de los Estados Unidos y otros países americanos que se encontraban en diversas naciones del eje.

TEATRO MODERNO

VIERNES 22 DE MAYO DE 1942—A LAS 9 P. M.
Por fin ya llegó la revista cómico-satírica, astracánica, en un prólogo, dos cuadros y un soberbio apoteosis:

La "V" Desnuda

BAJO EL SIGUIENTE REPARTO:

Padre Flemon	AUGUSTO QUIROS
Cleopatra	Rebeca Campos
Apolonio	Paco Reyna
Concho Miguel	M. B. López
Conchita Lucia	Virginia Valverde
Dorotea	Rosita Alvarez
Armando	Manuel Ureña
Policia	Juan A. Herradora
Periodista	Paco Reyna
Don Sinforoso	Augusto Quirós
Capitana de la "V"	Rosita Alvarez
Muchacha 1ª	Rosita Alvarez
Muchacha 2ª	Soledad López
Hombre 1º	Manuel Ureña
Hombre 2º	Alvaro Vargas
Hombre 3º	X. X. X.
Hombre 4º	Alexis Alvarado
Belarmina	Raquel Lobo
Locutor 1º	Juan A. Herradora
Locutor 2º	Alvaro Vargas
Locutor 3º	M. B. López
Locutora	Raquel Lobo

EFEKTOS ELECTRICOS Peinados y Maquillajes a car Especialmente construidos go del Salón de Belleza para esta Revista, por la CENTRO DE SALUD acreditada firma: de doña Elena de Saino NIETO & Co.

ENTRADA \$ 1.00

Orquesta "WILSON BOYS" 10 Profesores bajo la nerviosa batuta de TOÑO ARGUELLO

Coro de la "V" por las señoritas Soledad López, Virginia Barquero, Virginia Valverde, Elida Soto, Nelly Fernández, Raquel Lobo y otras. — Apuntador: Francisco Briceño. GRAN LUJO PRESENTACION ESMERADA. Concepciones y efectos artísticos L. P. ALOMAR

PALACE 3, 7 y 8.45—0.60 LA LOBA por Bette Davies	Variedades 3, 7 y 8.45 — 0.50 "Marido Sottero" por Robert Young	MODERNO A las 3, 6.30 - 0 FANTASIA En colores
------------------------------------------------------------------	---------------------------------------------------------------------------------	---------------------------------------------------------------

IDEAL A las 7-8.45 - 0.40 En un Burro 3 Baturros - en español	LIBANO A las 7 - 8.45 0.50 EL TESORO DE TARZAN	KEITH A las 7 - 8.45 - 0.30 CAZADORES DE NOTICIAS
----------------------------------------------------------------------------	-------------------------------------------------------------	----------------------------------------------------------------

Próximo domingo, "LA SOSPECHA" la creación máxima de Joan Fontaine, Rebeca, por la cual fué premiada! En el pelucón del año!

Mañana, Sábado, PALACE, domingo MODERNO: "PARACALDISTAS, NOVIOS DE LA MUERTE" La película del día! El espectáculo palpitante!

ESTRENO — Música Exclusiva — ESTRENO

Melodías Inmortales Norteamericanas de VICTOR HERBERT

bellamente interpretadas por

FLORENCE GEORGE — BING CROSBY
RUDY VELLE

Hoy a las 8 de la noche en

RADIO "AMERICA LATINA"

en un selecto programa que brinda

ONDULINA "MARICEL"

Producto de Industrias Químicas S. A. que da nueva vida al cabello reseco y quebradizo.



- Selections from The Fortune Teller
- I'm Falling in love with someone
- March of the Toys
- Italian Street Song
- Gypsy Love Song
- Yesterthoughts
- Indian Summer
- Toyland

SINTONICE RADIO "AMERICA LATINA"

Próximo sábado:
Un estreno de domingo de los que hacen época!
VICTIMA DE LA VERDAD
Con Bob Hope y Paulette Goddard

Próximo domingo:
Estreno simultáneo en el RAVENTOS, CAPITOLIO y AMERICA!
Otra maravilla en technicolor para continuar el "Drive" Panamericano de la 20th. Century Fox:
AQUELLA NOCHE EN RIO
Con Carmen Miranda, Don Ameche y Alice Faye
Muy Superior a "SERENATA ARGENTINA"

RAVENTOS
Hoy a las 3, 6.45 y 9 — 1.00
Sigue el delirio!

CON SANGRE Y ARENA
El super espectáculo en colores con Tyrone Power y Linda Darnell

CAPITOLIO
A las 7 y 9 — 0.40
Tomás Perrín, en:

EL HIJO DE CRUZ DIABLO

ADELA
A las 7 y 9 — 0.50
Pedro López Lagar, en:

20 AÑOS Y UNA NOCHE

AMERICA
A las 7 y 8.45 — 0.40
Henry Garat, en:

PROCÉSADO DE MI VIDA

CASTRO
A las 7.30 — 0.30
Joan Blondell, en:

VUELVEN LOS FANTASMAS

MUY PRONTO
MIL ESTUDIANTES Y UNA MUCHACHA y ALOMA DE LOS MARES DEL SUR